

Projektkurzbeschreibung

LEADER Projekt:	Jugendprojekt „Generation Zukunft Passail – Weiz 2022“
LAG:	Almenland & Energieregion Weiz-Gleisdorf
Förderungswerber/in:	Marktgemeinde Passail Bgm. Mag.a Eva Karrer Markt 1, 8162 Passail 03179/23300, marktgemeinde@passail.at , www.passail.at

Ausgangssituation und Problemstellung: [Ca. 500 Zeichen mit Leerzeichen]

Gemäß Statistik Austria fand in den letzten 10 Jahren in Passail ein signifikanter Rückgang der jungen Bevölkerung statt. In der gesamten nördlichen Oststeiermark ist die Entwicklung der Bevölkerung negativ (Statistik Austria). Obwohl sie gerne dableiben würden (Jugendstudie Oststeiermark, erschienen 2022) sehen viele junge Menschen ihre Zukunft nicht in der Oststeiermark, weil sie hier keine Arbeitsmöglichkeit wahrnehmen. Vor allem akademisch ausgebildete Menschen haben den Eindruck, dass sie hier keine Arbeitsstelle finden und bleiben meist in den großen Städten, wo sie ihre Ausbildungen erworben haben.

Ziele und Zielgruppen: [Ca. 500 Zeichen mit Leerzeichen]

Zielgruppe sind junge Menschen in der Region Passail und Weiz, die jetzt zwischen 14 und 25 Jahre alt sind (diese Altersgruppe wird Generation Z genannt).

Ziel ist, die jungen Menschen in die Gestaltungsprozesse vor Ort einzubinden: 2022 werden die Gespräche, Aktionen und Veranstaltungen in Passail und in Weiz mit Menschen in und außerhalb der Region ganz im Zeichen der Jugend stehen. Von Anfang an sind nun junge Menschen bei der Konzeption und Planung dabei.

Ein weiteres Ziel des Jugendprojekts ist es, die Arbeitgeber*innen in der Region mit ihren Ausbildungs – Arbeits – und Karrieremöglichkeiten sichtbar zu machen.

Projektzusammenfassung (Geplante Maßnahmen, Aktivitäten, Outputs, ...):

[Ca. 1000 Zeichen mit Leerzeichen]

Zielgruppe für das Jugendprojekt „Generation Zukunft Passail – Weiz 2022“ sind junge Menschen in der Region, die jetzt zwischen 14 und 25 Jahre alt sind. Obwohl sie gerne dableiben würden, sehen viele von ihnen ihre Zukunft nicht in der Oststeiermark, weil sie hier keine Arbeitsmöglichkeit wahrnehmen. Andererseits suchen die Unternehmen in der Region händeringend nach Fachkräften – nicht nur im technischen Bereich, auch Akademiker*innen sind gefragt. Hier will das Jugendprojekt von Passail und Weiz eine Plattform für Austausch und mehr Informationen sein: Es will ein Informationsdefizit schließen zwischen den jungen Menschen und den Arbeitgeber*innen in der Region. Für das Projekt „Generation Zukunft Passail – Weiz 2022“ wurden junge Menschen aus Passail und Weiz von Beginn an in die Gestaltung des Projekts einbezogen und haben vier Themen genannt, die sie beschäftigen: Klimawandel, Arbeit und Ausbildung, Digitalisierung, Physische und psychische Gesundheit. Rund um diese Themen wird es ab April 2022 viele Veranstaltungen für und von Jugendlichen geben, wie zB. ein Klimaschutzprojekt, Exkursionen, Kurse und Workshops mit Arbeitgeber*innen, Gewinnspiele, und vieles mehr. Höhepunkt ist das Jugendforum 8.-10.9.22 in Passail mit interaktiven Vorträgen. Alle Infos ab März auf dem bevorzugten Kanal der Zielgruppe: <https://www.instagram.com/starkespasail/>.

Zeitplan: [Zeitdauer]	von 01.04.2022 bis 31.12.2022
Gesamtprojektkosten: € 80.000,--	
Förderung: € 48.000,--	